

Propositions de « Fondacio » sur les thèmes de la Co-responsabilité et de la Gouvernance

Présentation le 15 mars 2022



1. **Les laïcs et les clercs devraient travailler ensemble dans des structures ad hoc** (conseil presbytéral, diocésain...) qui aient un pouvoir de décision associant les clercs et les laïcs (femmes et hommes) actifs dans les paroisses et dans les mouvements.
2. **Chacun(e) (clerc, laïc f/h) devrait être responsabilisé(e), missionné(e) / envoyé(e), accompagné(e).** Les mandats pourraient être limités dans le temps, la cooptation et la supervision des mandatés seraient essentielles.

A cette fin, une formation pastorale de base (sans être la seule) équiperait tous les responsables (clercs et laïcs/f-h) dans un parcours commun : fondements de la foi, culture biblique, ecclésiologie, spiritualité, sciences humaines (sexualité, familles, couples, pédagogie, écoute, psychologie, management et conduite d'équipes...), et accompagnement,

en distinguant bien accompagnement spirituel et accompagnement psychologique.

3. **La présence et la coresponsabilité clercs/laïcs** supposent de déployer les ministères en Église, de développer des modes collaboratifs et d'envisager une séparation des pouvoirs (enseignement de la foi, gouvernement et décisions, présidence des célébrations, missions pastorales et diaconales...),

avec un soin particulier porté aux nominations et aux cooptations, ainsi qu'à la création d'instances de vigilances (contre-pouvoirs).

